

Mindestversorgungsbezüge, Mindesthöchstgrenze ab 1. August 2019 in Euro

Personenkreis		ohne FZ	§ 40 Abs. 1 BBesG; Art. 1, § 2 Abs. 2, 3 HStruktG; voller FZ	§ 40 Abs. 4 BBesG halber FZ
Grundgehalt (Endstufe Bes.Gr. A 4)		2.534,03	2.534,03	2.534,03
Familienzuschlag		-	127,75	63,88
Ruhegehaltfähige Dienstbezüge		2.534,03	2.661,78	2.597,91
Ruhegehalt (65 % von RD)		1.621,35	1.704,38	1.662,87
Mindestruhegehalt (§ 14 Abs. 4 Satz 2 BeamtVG)		1.621,35	1.704,38	1.662,87
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 14 Abs. 4 Sätze 2,3 BeamtVG)		1.652,03	1.735,06	1.693,55
Mindestwitwengeld (60% von MR) (§ 20 Abs. 1 Satz 2 BeamtVG)			1.042,67	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestversorgung der Witwe (§ 20 Abs. 1, Satz 2 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			1.073,35	
Mindesthalbwaisengeld (12% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			227,08	
Mindestvollwaisengeld (20% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)		342,82	359,42	
Ruhegehalt (75 % von RD)		1.863,08	1.958,89	1.910,99
Mindestunfallruhegehalt (§ 36 Abs. 3 Satz 3, 1. HS BeamtVG)		1.863,08	1.958,89	1.910,99
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestunfallversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		1.893,76	1.989,57	1.941,67
Mindestunfallwitwengeld (60 % von MUR)			1.195,38	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestunfallversorgung der Witwe (§ 39 Abs. 1 Nr. 1 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)			1.226,06	
Mindestunfallwaisengeld (30 % von MUR) (§ 39 Abs. 1 Nr. 2 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		572,46	601,20	
Mindesthalbwaisengeld (12 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)			257,62	
Mindestvollwaisengeld (20 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)		391,16	410,33	
Unterhaltsbeitrag (40% von MUR + E) (§ 40 Satz 1 BeamtVG)			795,83	
Mindesthöchstgrenze ab 1.1.1999 (§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 BeamtVG)		3.801,05	3.992,67	3.896,87
Ruhestandsbeamte/Witwe (150 % von RD)				
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.520,42	1.597,07	
Ruhestandsbeamter (§ 53 Abs. 2 Nr. 3 i.V.m. § 69e Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		3.052,25	3.189,74	3.121,00
Mindesthöchstgrenze bis 31.12.1998				
(§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 a.F., § 53a Abs. 2 BeamtVG)				
Ruhestandsbeamte/Witwe (125 % von RD)		3.167,54	3.327,23	3.247,39
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.267,02	1.330,89	
Erläuterungen:		Anmerkung:		
FZ =	Familienzuschlag	Zu den Mindestversorgungsbezügen treten ggf. noch Unterschieds- und Ausgleichsbeträge nach § 50 Abs. 1, 3 BeamtVG, zu den Mindesthöchstbeträgen der Ruhestandsbeamten und Witwen ggf. noch Unterschiedsbeträge nach § 50 Abs. 1 BeamtVG; bei den Mindesthöchstbeträgen für Waisen ist ein ihnen ggf. zustehender Unterschiedsbetrag in die Anteilsberechnung (40%) einzubeziehen. Von dem danach sich ergebenden Gesamtbetrag ist für den Vergleich auszugehen, ob die Mindestversorgung oder die Mindesthöchstgrenze maßgebend ist.		
RD =	Ruhegehaltfähige Dienstbezüge			
MR =	Mindestruhegehalt			
MUR =	Mindestunfallruhegehalt			
E =	Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			

Mindestversorgungsbezüge, Mindesthöchstgrenze ab 1. Juni 2020 in Euro

Personenkreis		ohne FZ	§ 40 Abs. 1 BBesG; Art. 1, § 2 Abs. 2, 3 HStruktG; voller FZ	§ 40 Abs. 4 BBesG halber FZ
Grundgehalt (Endstufe Bes.Gr. A 4)		2615,12	2615,12	2615,12
Familienzuschlag		-	131,84	65,92
Ruhegehaltfähige Dienstbezüge		2615,12	2746,96	2681,04
Ruhegehalt (65 % von RD)		1.673,22	1.758,92	1.716,07
Mindestruhegehalt (§ 14 Abs. 4 Satz 2 BeamtVG)		1.673,22	1.758,92	1.716,07
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 14 Abs. 4 Sätze 2,3 BeamtVG)		1.703,90	1.789,60	1.746,75
Mindestwitwengeld (60% von MR) (§ 20 Abs. 1 Satz 2 BeamtVG)			1.076,03	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestversorgung der Witwe (§ 20 Abs. 1, Satz 2 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			1.106,71	
Mindesthalbwaisengeld (12% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			234,35	
Mindestvollwaisengeld (20% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)		353,78	370,92	
Ruhegehalt (75 % von RD)		1.922,69	2.021,57	1.972,13
Mindestunfallruhegehalt (§ 36 Abs. 3 Satz 3, 1. HS BeamtVG)		1.922,69	2.021,57	1.972,13
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestunfallversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		1.953,37	2.052,25	2.002,81
Mindestunfallwitwengeld (60 % von MUR)			1.233,62	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestunfallversorgung der Witwe (§ 39 Abs. 1 Nr. 1 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)			1.264,30	
Mindestunfallwaisengeld (30 % von MUR) (§ 39 Abs. 1 Nr. 2 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		590,78	620,44	
Mindesthalbwaisengeld (12 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)			265,86	
Mindestvollwaisengeld (20 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)		403,68	423,45	
Unterhaltsbeitrag (40% von MUR + E) (§ 40 Satz 1 BeamtVG)			820,90	
Mindesthöchstgrenze ab 1.1.1999 (§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 BeamtVG)		3.922,68	4.120,44	4.021,56
Ruhestandsbeamte/Witwe (150 % von RD)				
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.569,07	1.648,18	
Ruhestandsbeamter (§ 53 Abs. 2 Nr. 3 i.V.m. § 69e Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		3.139,52	3.281,42	3.210,47
Mindesthöchstgrenze bis 31.12.1998 (§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 a.F., § 53a Abs. 2 BeamtVG)				
Ruhestandsbeamte/Witwe (125 % von RD)		3.268,90	3.433,70	3.351,30
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.307,56	1.373,48	
Erläuterungen:		Anmerkung: Zu den Mindestversorgungsbezügen treten ggf. noch Unterschieds- und Ausgleichsbeträge nach § 50 Abs. 1, 3 BeamtVG, zu den Mindesthöchstbeträgen der Ruhestandsbeamten und Witwen ggf. noch Unterschiedsbeträge nach § 50 Abs. 1 BeamtVG; bei den Mindesthöchstbeträgen für Waisen ist ein ihnen ggf. zustehender Unterschiedsbetrag in die Anteilsberechnung (40%) einzubeziehen. Von dem danach sich ergebenden Gesamtbetrag ist für den Vergleich auszugehen, ob die Mindestversorgung oder die Mindesthöchstgrenze maßgebend ist.		
FZ =	Familienzuschlag			
RD =	Ruhegehaltfähige Dienstbezüge			
MR =	Mindestruhegehalt			
MUR =	Mindestunfallruhegehalt			
E =	Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			

Mindestversorgungsbezüge, Mindesthöchstgrenze ab 1. April 2021 in Euro

Personenkreis		ohne FZ	§ 40 Abs.1 BBesG; Art. 1, § 2 Abs. 2,3 HStruktG; voller FZ	§ 40 Abs. 4 BBesG halber FZ
Grundgehalt (Endstufe Bes.Gr. A 4)		2659,58	2659,58	2659,58
Familienzuschlag		-	134,08	67,04
Ruhegehaltfähige Dienstbezüge		2659,58	2793,66	2726,62
Ruhegehalt (65 % von RD)		1.701,67	1.788,83	1.745,25
Mindestruhegehalt (§ 14 Abs. 4 Satz 2 BeamtVG)		1.701,67	1.788,83	1.745,25
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 14 Abs. 4 Sätze 2,3 BeamtVG)		1.732,35	1.819,51	1.775,93
Mindestwitwengeld (60% von MR) (§ 20 Abs. 1 Satz 2 BeamtVG)			1.094,33	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestversorgung der Witwe (§ 20 Abs. 1, Satz 2 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			1.125,01	
Mindesthalbwaisengeld (12% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)			238,33	
Mindestvollwaisengeld (20% von MR) (§ 24 Abs. 1 i.V.m. § 14 Abs. 4, Sätze 2,3 BeamtVG)		359,80	377,23	
Ruhegehalt (75 % von RD)		1.955,38	2.055,94	2.005,66
Mindestunfallruhegehalt (§ 36 Abs. 3 Satz 3, 1. HS BeamtVG)		1.955,38	2.055,94	2.005,66
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		30,68	30,68	30,68
Mindestunfallversorgung des Ruhestandsbeamten (§ 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		1.986,06	2.086,62	2.036,34
Mindestunfallwitwengeld (60 % von MUR)			1.254,60	
Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)			30,68	
Mindestunfallversorgung der Witwe (§ 39 Abs. 1 Nr. 1 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)			1.285,28	
Mindestunfallwaisengeld (30 % von MUR) (§ 39 Abs. 1 Nr. 2 i.V.m. § 36 Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		600,82	630,98	
Mindesthalbwaisengeld (12 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)			270,38	
Mindestvollwaisengeld (20 % von MUR) (§ 39 Abs. 2 BeamtVG)		410,54	430,65	
Unterhaltsbeitrag (40% von MUR + E) (§ 40 Satz 1 BeamtVG)			834,65	
Mindesthöchstgrenze ab 1.1.1999 (§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 BeamtVG)		3.989,37	4.190,49	4.089,93
Ruhestandsbeamte/Witwe (150 % von RD)				
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.595,75	1.676,20	
Ruhestands- beamter (§ 53 Abs. 2 Nr. 3 i.V.m. § 69e Abs. 3 Satz 3 BeamtVG)		3.187,37	3.331,68	3.259,52
Mindesthöchstgrenze bis 31.12.1998 (§ 53 Abs. 2 Nr. 1,2 a.F., § 53a Abs. 2 BeamtVG)				
Ruhestandsbeamte/Witwe (125 % von RD)		3.324,48	3.492,08	3.408,28
Waise (40 % vom Betrag Ruhestandsbeamter)		1.329,79	1.396,83	
Erläuterungen: FZ = Familienzuschlag RD = Ruhegehaltfähige Dienstbezüge MR = Mindestruhegehalt MUR = Mindestunfallruhegehalt E = Erhöhung (§ 14 Abs. 4 Satz 3 BeamtVG)		Anmerkung: Zu den Mindestversorgungsbezügen treten ggf. noch Unterschieds- und Ausgleichsbeträge nach § 50 Abs. 1, 3 BeamtVG, zu den Mindesthöchstbeträgen der Ruhestandsbeamten und Witwen ggf. noch Unterschiedsbeträge nach § 50 Abs. 1 BeamtVG; bei den Mindesthöchstbeträgen für Waisen ist ein ihnen ggf. zustehender Unterschiedsbetrag in die Anteilsberechnung (40%) einzubeziehen. Von dem danach sich ergebenden Gesamtbetrag ist für den Vergleich auszugehen, ob die Mindestversorgung oder die Mindesthöchstgrenze maßgebend ist.		